
〒932-0211 富山県南砺市井波938番地
TEL：0763-82-1475 　FAX：0763-82-1853
https://shiminhp.city.nanto.toyama.jp/

Nanto Municipal Hospital

南砺市民病院
皆さまの意向を尊重した質の高い医療の提供により地域社会に貢献します理 念理 念

Nanto
Municipal Hospital

令和5年12月25日

第 号83病院だより
南砺市民病院

年 頭 の ご 挨 拶年 頭 の ご 挨 拶
院 長　清 水　幸 裕

　皆様、明けましておめでとうございます。
　2020年から始まった新型コロナウイルス感染症の大流行は、少し収まってきた感じがあります
が、その代わりにインフルエンザが流行しています。どちらも感染対策は同じ（マスク、換気、
手指衛生）ですのでしっかりと対策をとってください。
　さて、ここ数年以内には古くなった南棟の改築を計画しており、現在、外部のコンサルタントの
方と10年後、20年後の当院の形を描きながら改築の構想を練っています。住民の皆様とのふれあ
いの場なども充実させたいと思っており、地域に溶け込んだ病院運営をさらに進めていきます。
　「安心で確かな、そして温かな」医療、これが当院の大切な基盤です。安心（患者安全）で確
かな（医療の質）医療の高みを目指して2021年12月に国際病院機能評価（JCI）を受けて認証さ
れましたが、2024年12月には 2度目の審査（再認証）を受ける予定であり、それに向けて準備し
ています。また、温かな医療のために2015年から臨床倫理という活動を行っており、2023年 9月
には当院が中心となって富山県全体の研究会を立ち上げました。今後も当院が先導的な役割を
果たしながら温かな医療の浸透に努力していき、皆様に心から信頼され愛される病院づくりに
努めてまいります。
　最後になりましたが、2024年も皆様にとって良いお年であることを祈念申し上げます。
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　9月30日（土）に南砺市民大学緑の里講座の
公開講座として、第308回の｢コントDE健康｣
講演会を開催しました。はじめに｢さあ！高
血圧に気を付けて、健康寿命を延ばそう！｣
の巻、次にハッピーHappyクローバーによる

｢ダンスDE健康｣、最後は特清水幸
裕院長が「食と睡眠で健康に生き
る｣と題して講演しました。健康に
生きるための一助になればと思い
ます。

　午前中は電話が混み合い、繋がりにくくご迷惑をお掛けすることが多いこと
から電話による診療予約受付時間を変更しました。

　お手元に診療予約票をご準備いただき、「お名前」「ID番号」「希望日時」
をお伝えください。
　お手数をお掛けしますが、ご協力お願いします。

　臨床倫理とは、医療のいろいろな選択の場面において、「患者さんの意向を尊重しながら、患者さんな
らびに関係者の最善の選択は何であるかを多職種で検討する活動」であり、医療の本質の大切な一部であ
ると考え、2015年から当院で活動を開始しました。今回、この臨床倫理を富山県全体で活性化できない
かと考え、県内18の主要な病院の方々に世話人となっていただき、富山県全体の研究会を開催しました。
第一回目の今回は、日本臨床倫理学会副理事長の稲葉一人先生の特別講演の後、６つの病院の臨床倫理活
動の現状と課題を発表していただ
き、皆で情報共有しました。会場
が満席となる約100名の方が出席
され、多くの病院の臨床倫理に対
する関心の高さを感じました。今
後、年１回、当番世話人を決めて
開催していく予定です。

第一回 富山県臨床倫理研究会を開催して

電話による診療予約変更の受付時間を変更しました

よろしく
お願いします。

第30
8回

コントDE健康講演会コントDE健康講演会
を開催しましたを開催しました

受付時間 平日の午後2時から午後４時

病院だより 第83号4



　病院職員は９月下旬にHIV/AIDSについて外
部講師の先生の研修を受けました。
　HIVの検査は最寄りの保健所で無料、匿名で
検査を受けることができます。
　新たに診断されたら日常生活を変える前にま
ずは受診しましょう。
　HIV感染症と診断されても仕事や学校は続け
られるので辞める必要はありません。妊娠・出
産も可能です。また、必ずしも家族や周囲の人
に伝える必要はありません。早期診断・早期治
療が重要で治療で予後は良くなっており、治療
を続ければ他者への感染性もなくなります。
　HIV・エイズについて正しい知識を持ち、差
別・偏見をなくしましょう。

感染管理認定看護師　野原　里香

臨床教育・研究センター　城寳　学

　NPO法人 Touch the futureが主催する高校生向け医療体験学習
を当院で行いました。将来、医師になりたいと強く願う生徒さんが医
師と行動を共にし、患者さんの診察・治療や救急医療、手術などを間
近で見学しました。その中で、患者さんの死に直面した生徒は生と死
を深く考えるようになり、「自分に奉仕と犠牲の心、覚悟はあるか」
「簡単に諦めない志はあるか」と葛藤する場面もありました。今回の
経験一つ一つが、貴重な体験となったのではないかと思います。
今後も医療人の育成に力を入れていきたいと考えています。

　救急医療の現場では、心肺停止状態の方に対してただちに心肺蘇生術を行いますが、絶え間なく適切な
心臓マッサージ（胸骨圧迫）を行うことが重要です。救急現場から救急車で病院へ到着するまでの間も継
続できるよう、救急隊は自動で心臓マッサージを行う機器を装備しています。この度、当院でも同様の機
器を購入して救急室に設置しました。救急室など病院内で心肺蘇生術をより継続しやすくなりました。

ニューフェイスニューフェイス

　福岡県飯塚病院から参りました、医師の
西尾裕樹です。総合診療科として半年間お
世話になります。
　北陸で過ごすのは初めて
で、1歳の娘と厳しい冬を体験
してみようと思います。

HIV/AIDSの は  な  し

LUCAS（電動心臓マッサージ器）を導入しましたLUCAS（電動心臓マッサージ器）を導入しました
プレホスピタルケアセンター長　栗山　政人

総合診療科
医師　

新任医師紹介

西尾　裕樹

　皆さまこんにちは。初期研修医の新美結
理です。
　２年間の研修期間で、南砺市のことを知
り、有意義な研修を送れればと思います。
　未だ未熟なところもありますが、患者さん
のことを思い、考え、精進して参りますの
で何卒よろしくお願い申し上げます。

初期研修医　

初期研修医紹介

新美　結理

高校生向け医療
体験学習

～私は医師にな
る～

開催期間 8月14日（月）～8月18日（金）

参 加 者 県内外の高校生３名

にし    お            ゆう   き しん   み            ゆう    り

心臓マッサージシステム「LUCAS」

研修の様子
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